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Protokoll	der	Mitglieder	Versammlung		
	

Tag:	15.	Mai	2018			
Zeit:	19.30	h		
Ort:	Lehrerzimmer	des	Gymnasiums	Essen	Werden		

	

Teilnehmer:		 	 	 	 	 	 	 	 													

Peiper,	Matthias	(Vorsitzender)		

Schöneberg,	Lars	(Schatzmeister)		

Tschangizian,	Cora		(Schriftführerin)		

Schönau,	Felcitias		(Schulleiterin)		

Anschott,	Karin		

Böhm,	Gerlinde		

Dommain,	Susanne		

Hellbach,	Jutta	

Leyh,	A.			

Schoppmeier,	Dirk		

Baginski,	Tanja	

Baginski,	Günther		

	

Protokollführer:		

Cora	Tschangizian		
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1.	Begrüßung	durch	den	Vorsitzenden		

Der	Vorsitzende	des	Fördervereins,	Prof.	Matthias	Peiper,	eröffnet	um	19.30	h	die	
Mitgliederversammlung.	Er	begrüßt	die	Anwesenden	und	stellt	fest,	dass	die	Einladung	zur	
Mitgliederversammlung	form-	und	fristgerecht	erfolgt	ist.	Die	Tagesordnung	wurde	mit	der	Einladung	
vorgelegt.	Änderungsvorschläge	gibt	es	nicht.		

	

2.	Bericht	des	Vorsitzenden		

Herr	Prof.	Peiper	berichtet	über	die	aktuelle	Situation	des	Vereins:	

Die		Aufnahme	der	Aufgaben	des	neuen	Vorstands	erfolgte	sehr	rasch	nach	der	Wahl	im	Mai	2017.	
Richtig	handlungsfähig	war	der	Vorstand	erst	nach	notarieller	Eintragung	in	das	Vereinsregister	sowie	
nach	Übertragung	der	Konten,	welches	bis	in	den	Herbst	2017	dauerte.	Aktuell	werden	die	
Amtsgeschäfte	im	gemeinsamen	Austausch	des	Vorstandsteams	sowie	im	kontinuierlichen	Dialog	mit	
Frau	Schönau		geführt.		

Der	Förderverein	bemüht	sich	intensiv	um	Präsenz	bei	der	Elternschaft,	so	z.B.	beim	Elternabend	der	
neuen	Fünftklässler,	Sommerfest,	Tag	der	offenen	Tür,	Eröffnung	der	Werdener	Fenster	und	generell		
immer,	sofern	Veranstaltungen	es	erlauben,	mit	dem	Ziel,	neue	Mitglieder	zu	gewinnen	und	Ideen	
und	Wünsche	aus	der	Elternschaft	zu	ermitteln.		Der	Förderverein	kann	zum	jetzigen	Zeitpunkt	eine	
signifikante	Steigerung	von	330	auf	über	350	Mitglieder	verzeichnen.		

Der	Förderverein	hat	sich	einem	mittel-	und	langfristigen	Ziel	verschrieben:		der	technischen	
Ausstattung	/	Digitalisierung	der	Schule.	Großzügige	Spenden	von	Familie	Böhmer	und	
zweckgebundene	Einzelspenden	aus	der	Elternschaft	haben	geholfen,	erste	Schritte	für	eine	
zeitgemäße	technische	Ausstattung	(Aufstockung	von	Beamern	in	Klassenzimmern,	erste	
Whiteboards)	zu	ermöglichen.	Spenden	von	Essener	bzw.	Werdener	Unternehmen	sind	mit	dem	Ziel	
weiterer	Whiteboards	in	Arbeit.	Angesichts	der	hohen	Schuldenlast	der	Stadt	Essen	ist	dieser	Weg		
weiterhin	mit	Elan	von	Förderverein	und	engagierten	Eltern	zu	gehen.		

Herr	Prof.	Peiper	betont,	dass	daneben	weiterhin	die	finanzielle	Unterstützung	einzelner	Schüler	
angesagt	ist,	um	für	alle	Schüler	die	Teilhabe	an	gemeinsamen	Aktivitäten	zu	gewährleisten.	Prof.	
Peiper	dankt	ausdrücklich	Frau	Schönau	für	die	ständige	Ansprechbarkeit	und	das	Gewinnen	weiterer	
Spendengelder	durch	das	Ehepaar	Böhmer	sowie	dem	Schatzmeister,	Herrn	Schöneberg,	für	die	
Erledigung	so	vielfältiger	Aufgaben.			

	

3.	Bericht	des	Schatzmeisters		

Herr	Schöneberg	berichtet	über	die	finanzielle	Situation	des	Vereins.	Er	erläutert	anhand	des	in	der	
Versammlung	ausgehändigten	Dokuments	„Übersicht	der	Ein-	und	Ausgaben	Förderverein	Gym.	
Essen	Werden	2017	sowie	Ausblick	2018“	die	Einnahmen	und	Ausgaben	im	Abrechnungsjahr	2017	
und	den	sich	daraus	ergebenden	Finanzstatus	für	2018.		

Die	Einnahmensituation	ist	wie	in	der	Vergangenheit	relativ	stabil.	In	2017	konnten	darüber	hinaus	
durch	Besuche	von	Elternabenden	verhältnismäßig	viele	neue	Förderverein-Mitglieder	geworben	
werden.		
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Rund	10.000	Euro	Spende	erhielt	der	Förderverein	allein	als	private	Einzelspende.	Weitere	
zweckgebundene	Spenden	mit	dem	Ziel	der	digitalen	Ausstattung	machen	den	Förderverein	absolut	
arbeitsfähig,	so	betont	Herr	Schöneberg,	um	laufend	in	digitale	Mittel	zu	investieren.		

Verfügbare	Mittel	Stand	15.05.2018:		insgesamt	ca.	70.000	Euro,	wobei	im	selben	Zuge	bereits	ca.	
20.000	Euro	für	Beamer	und	Vizualizer	zur	Zahlung	anstehen.				

	

4.	Bericht	der	Kassenprüfer		

Herr	Schöneberg	teilt	mit,	dass	die	Kassenprüfung	für	das	Jahr	2017	am	18.	April	2018	durch	die	drei	
Kassenprüfer	(Veronika	Schwarze,	Birgit	Sinz	und	Martin	Poerting)	durchgeführt	und	für	„in	
Ordnung“	befunden	wurde.		Die	Kassenprüfer	können	bei	der	Versammlung	nicht	anwesend	sein,	
teilen	aber	auf	schriftlichem	Wege,	siehe	Anlage	„Protokoll	der	Kassenprüfung	vom	18.04.2018“	mit,	
dass	die	Konten	von	Nationalbank	und	Sparkasse	nebst	Belegen	geprüft	und	Einnahmen	/	Ausgaben	
vorgelegt	wurden	und	alles	ordnungsgemäß	verbucht	wurde.	Die	Mittel	sind	gemäß	Satzung	
eingesetzt	worden,	und	der	Vorstand	hat	keine	Erstattungen	oder	Honorare	erhalten.		

	

5.	Entlastung	des	Vorstands		

Frau	Böhm	stellt	den	Antrag	auf	Entlastung	des	Vorstands.	Das	Ergebnis	der	Abstimmung	ist	bei	drei	
Enthaltungen	der	Vorstandsmitglieder	die	einstimmige	Entlastung	des	Vorstands.		

	

6.	Wahl	der	Kassenprüfer		

Zur	Wahl	zum	Kassenprüfer	stellen	sich	vor:	

1.	Frau	Karin	Anschott		

2.	Herr	Michael	Böhm	(vorgeschlagen	durch	seine	anwesende	Ehefrau,	Frau	Gerlinde	Böhm	und	dazu	
mit	dieser	telefonisch	abgestimmt)		

Die	Wahl	findet	ebenfalls	en	bloc	per	Akklamation	statt.	Alle	Kandidaten	werden	bei	jeweils	eigener	
Enthaltung	einstimmig	gewählt.	Der	Förderverein	bedankt	sich	für	die	freundliche	Unterstützung	an	
dieser	Stelle.		

	

7.	Bericht	der	Schulleiterin	/	Ausblick	auf	das	Schuljahr	2018	/	19		

Frau	Schönau	berichtet	von	zunehmenden	Schwierigkeiten	bei	den	Modernisierungsversuchen	für	
das	Gymnasium.	Trotz	vorhandener	Mittel	für	die	Schulen	in	Essen	und	trotz	ehrgeiziger	Pläne	der	
neuen	Landesregierung	bleibt	das	Bestreben	um	eine	zeitgemäße	technische	Ausstattung	der	Schule	
anstrengend	und	es	bedarf	privater	finanzieller	und	inhaltlicher	Unterstützung.	Frau	Schönau	kann	
dank	Förderverein	ausreichend	Beamer	für	die	gesamte	Mittelstufe,	zahlreiche	Beamer	im	
Hauptgebäude,	zwei	Whiteboards	sowie	zahlreiche	Vizualizer	(Dokumentenkameras)	zum	positiven	
Ergebnis	des	laufenden	Schuljahrs	zählen.	Sie	beantragt	weiterhin	einen	Tablet	Wagen,	weitere	
Whiteboards,	für	den	Fachbereich	Physik	ein	digitales	Messgerät	und	weist	auf	die	veraltete	
technische	Ausstattung	der	Aula	hin,	deren	Modernisierung	allerdings	einen	finanziellen	Aufwand	
von	bis	zu	100.000	Euro	bedeutet.	Zudem	betont	Frau	Schönau,	dass	auch	weiterhin	die	Bereiche		
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Musik	und	Sport	bei	der	Förderung	bedacht	werden	müssen.	Ein	weiterer	ausdrücklicher	Wunsch	ist	
die	Renovierung	/	Modernisierung	des	Aula-Foyers.	Mindestens	ein	Anstrich,	besser	aber	ein	Ausbau	
mit	neuer	Theke	und	kleinen	Bühne	könnten	das	Foyer	auch	für	kleine	Aufführungen	(Poetry	Slam	
u.ä.)	zum	adäquaten	Raum	zu	erweitern.			

	

8.	Verschiedenes		

Frau	Tschangizian	kommt	nochmals	auf	das	Thema	Spenden	zu	sprechen.	Wünschenswert	ist	ein	
angeregter	Dialog	der	Mitglieder	sowie	ein	Ausschöpfen	des	Netzwerks	der	Eltern,	um	mehr	
Sponsoren	aus	regionalen	Unternehmen	zu	generieren.	Sobald	ein	konkretes	Ziel,	wie	Renovierung	
Foyer	oder	Digitale	Ausstattung	der	Schüler,	benannt	werden	kann,	wird	es	auch	einfacher,	für	
Spenden	zu	werben.		

Weiterhin	greift	Frau	Tschangizian	die	Idee	von	Frau	Schönau	auf,	die	aktuell	eingesetzten	
Whiteboards	bei	Förderverein-Mitgliedern,	interessierten	Eltern	und	vor	allem	ihren	Sponsoren	im	
Einsatz	zu	präsentieren.	Sie	wird	hierzu	einen	Termin	mit	Frau	Schönau,	Herrn	Wiesemann	und	dem	
Hauptsponsor	abstimmen	und	kommunizieren.		

Im	Zusammenhang	mit	dem	sehr	überschaubaren	Besuch	der	Jahresversammlungen	des	
Fördervereins	wurde	auch	der	E-Mail	Verteiler	desselben	und	die	recht	hohe	Rückläufer	Quote	
thematisiert.	Um	die	Aktualität	unserer	Datenbank	und	Erreichbarkeit	der	Mitglieder	zu	erhöhen,	
bietet	Frau	Gerlinde	Böhm	seitens	Schulpflegschaft	freundlicherweise	an,	unsere	Nachrichten	in	
ihrem	Verteiler	in	Umlauf	zu	bringen.	Dies	nehmen	wir	gerne	an	und	informieren	sie	hierzu.		

Frau	Schönau	kündigt	an,	dass	am	10.	September	2018	gebündelt	die	nächsten	Elternabende	der	
Fünftklässler	stattfinden	werden	und	lädt	den	Vorstand	ein,	den	Termin	wieder	einzuplanen.	Der	
Vorstand	wird	diesen		gern	wahrnehmen.	

Ehepaar	Baginski	bietet	an,	den	Förderverein	künftig	nicht	nur	mit	Spenden,	sondern	darüber	hinaus	
mit	seinem	Know-How	aus	dem	Bereich	Technik	/	Informatik	/	Digitalisierung	zu	unterstützen	sowie	
das	eigene	berufliche	Netzwerk	für	weitere	Sponsoren	und	/	oder	Fachkräfte,	auch	im	Bereich	
Handwerk,	mit	einzubringen.	Zu	künftigen	Arbeitsgesprächen	des	Vorstands	sowie	Statusmeetings	
mit	Frau	Schönau	wird	Ehepaar	Baginski	deshalb	ab	sofort	eingeladen.	Wir	danken	im	voraus	für	
dieses	Angebot	und	nehmen	dieses	gerne	wahr.		

Herr	Prof.	Peiper	dankt	den	Mitgliedern	für	ihre	Anwesenheit	und	schließt	die	Sitzung	um	20.30	h.		

	

	

	

	

Prof.	Dr.	Matthias	Peiper	 	 Lars	Schöneberg	 	 Cora	Tschangizian	
(Vorsitzender)	 	 	 	 (Kassenwart)	 	 	 (Schriftführerin)	

	


